



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW



UNE ROUTE SANS FIN – 6^e ÉDITION

DU 28 MAI AU 5 JUIN

Claire Roy, Chef – Communications et Relations publiques
(Source : Geneviève Jauron)

Une route sans fin est de retour pour une sixième année consécutive et c'est l'ensemble des régions du Québec qui seront de la partie! À la suite du bilan de l'automne, le comité provincial, formé de membres du personnel de chacun des centres jeunesse du Québec, a proposé à la Conférence des directeurs généraux de former un comité exécutif pour assurer une répartition juste et équitable des responsabilités. Comme *Une route sans fin* a une dimension interrégionale, le comité exécutif met à contribution les coordonnateurs des différents centres jeunesse dans leurs démarches pour que le projet mette en valeur les particularités de chacun.

Cette année, il y aura deux départs simultanés le 28 mai, dont un aura comme point d'arrivée notre campus de Prévost.

Daina Girard, éducatrice à Bridges, travaille inlassablement sur ce beau projet. Elle fait aussi partie du comité exécutif. Vous serez bientôt sollicités. N'hésitez pas à participer, c'est pour une bonne cause : nos jeunes! Vous pouvez joindre Daina au poste 2271.

LE MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS AU CAMPUS DE DORVAL

UN ÉVÉNEMENT MÉMORABLE

Filomena DeSantis, éducatrice – Campus de Dorval

J'aimerais vous faire part de l'incroyable collaboration nouée entre les usagers et le personnel, pendant le Mois de l'histoire des Noirs – collaboration qui a donné lieu à un événement des plus mémorables. Tout au long du mois de février, les usagers hébergés dans les unités et ceux de l'école *Dawson Alternative* ont conçu divers projets, avec l'aide des employés et des enseignants. Les usagers ont créé des affiches de personnalités inspirantes, d'événements historiques et de pays qui leur tiennent à cœur. Les œuvres ont été exposées à la cafétéria du Campus. Plus il créait d'affiches, plus grande était la chance du jeune de gagner. Ces activités créatrices ont été couronnées par un lunch auquel l'invitée d'honneur était M^{me} Yolande James, la première députée de race noire de l'Assemblée nationale et la plus jeune membre du cabinet provincial. M^{me} James a fait preuve d'un grand dynamisme et a su établir un bon rapport avec les usagers et le personnel. Ses paroles stimulantes étaient porteuses d'un message clair, alors qu'elle a parlé de sa propre enfance et des défis qu'elle a dû affronter en tant que première députée noire. Malgré les défis et les craintes, elle a décidé de suivre son rêve. Les usagers qui l'écoutaient attentivement étaient remplis de fierté.

Une semaine plus tard, les jeunes ont noté dans leurs propres mots ce qu'ils avaient retenu du discours de M^{me} James:

- Ne permets pas à la peur de t'arrêter. Poursuis tes buts et tes rêves.
- Même lorsque tu te sens différent à l'intérieur ou que les gens parlent de toi de façon négative, crois en toi et soit honnête envers toi-même.

- Ne permets pas à la perception et aux attentes des autres de définir qui tu es, ni de limiter ce que tu peux être. Suis ton instinct et tes rêves.

Au nom du comité *Ways and Means* et de l'école *Dawson Alternative*, je remercie sincèrement le personnel de la cuisine et les employés qui ont donné de leur temps, bénévolement, soit en éduquant, en cuisinant, en servant, en décorant ou en participant.

LANCEMENT DU RUIJ

Claire Roy, Chef – Communications et Relations publiques
(Sources : CJM-IU et CJO-IU)

Le 28 janvier dernier, le Réseau universitaire intégré jeunesse (RUIJ) était lancé. Ce nouveau réseau invite tous les partenaires qui travaillent auprès des jeunes en difficulté et leur famille à mettre en commun leurs compétences, leurs recherches, leurs programmes et leurs meilleures pratiques.

Le RUIJ met à contribution tous ses partenaires, aussi bien les centres jeunesse que les CSSS, les équipes de recherche et toute organisation qui œuvre auprès des jeunes en difficulté. Le principe est simple : plus les membres du réseau auront accès aux résultats de recherche et à l'expertise, plus les jeunes en difficulté et leur famille en profiteront, puisqu'ils recevront l'aide et les interventions à la fine pointe des connaissances cliniques et scientifiques.

Le RUIJ a déjà réalisé trois projets concrets. Le premier nous concerne au premier plan. Il s'agit de la production par les centres jeunesse, d'une collection numérique qui regroupe plus de 2 000 documents produits par tous les centres jeunesse sur des sujets variés comme, par exemple, les abus sexuels, la violence conjugale et la négligence. Pour le moment, ce site (www.ruij.qc.ca) est exclusivement accessible au personnel des centres jeunesse, mais il devrait aussi être offert à nos partenaires.

Le deuxième projet est la mise à jour des activités universitaires en centre jeunesse. Le troisième est de faciliter l'accès à des comités d'éthique de la recherche spécialisés dans le domaine des jeunes en difficulté et de leur famille pour les organisations qui n'en ont pas et où se déroulent des activités de recherche dans le but d'améliorer la qualité de la recherche en établissement.

Le RUIJ est le résultat d'une initiative conjointe des Centres jeunesse de Montréal et de Québec, instituts universitaires. Il est financé par le MSSS et soutenu par l'ACJQ et l'Association québécoise des établissements de santé et de services sociaux.

JOYEUX ANNIVERSAIRE MANNY!

Nos meilleurs vœux à Manny Batshaw qui a célébré ses 95 ans, le 17 avril.

CALENDRIER DES CENTRES BATSHAW

18 mai : FORUM NOS VOIX II¹
de 9 h à midi : AÉQ – CCC – Centres Batshaw
6, rue Weredale Park – Auditorium
Information : Alice Sa
514-932-7161, poste 1097

¹ La conférence se déroulera en anglais.